



Senadora Yasna Provoste alerta sobre crisis en hospitales de Atacama y urge respuesta del Ministerio de Hacienda

Reducción de cirugías, cierre de pabellones, falta de insumos críticos como insulina y quimioterapias, además de riesgo en el abastecimiento de combustible para mantener servicios esenciales, fueron algunos de los antecedentes que expuso la parlamentaria por Atacama.

Provoste solicitó que el Ministerio de Hacienda agilice las reasignaciones de fondos, y no a cuentagotas, ya que esta modalidad no permite una adecuada proyección del gasto hospitalario.

Durante el debate de la Tercera Subcomisión Mixta de Presupuestos en materia de Salud, la senadora por Atacama, Yasna Provoste, manifestó su profunda preocupación ante la crisis financiera que afecta a los hospitales públicos del país, señalando que esta situación se ha agudizado en la región de Atacama, con consecuencias graves para la atención en salud de la población.

La legisladora hizo un llamado al Ministerio de Hacienda para que actúe con urgencia y no dilate los recursos necesarios para enfrentar esta problemática antes de cerrar el año fiscal este 2024.

“Hoy es necesario que señalemos con mucha claridad que tenemos un problema mayor, la propia ministra de Salud lo ha reconocido, y este problema tiene que ver con la forma en que se están financiando nuestros hospitales públicos, donde claramente los recursos no alcanzan para responder a las necesidades de salud en nuestras regiones”, declaró la senadora Provoste.

La congresista alertó que la crisis hospitalaria no solo afecta al Hospital Van Buren de Valparaíso, sino también a establecimientos en Atacama, como el Hospital Regional de Atacama, el Hospital Provincial del Huasco y en la provincia de Chañaral.

“Nuestro hospital regional no tiene recursos para terminar el año y se requiere de un suplemento del Ministerio de Hacienda, y ese suplemento no puede dilatarse, debe ser una inyección que garantice el funcionamiento”, enfatizó.

La senadora por Atacama resaltó que, pese a que el presupuesto en salud supera los 8.000 millones de dólares, este sigue siendo insuficiente para cubrir las necesidades de atención.

En la región de Atacama, la situación es particularmente crítica, con reducción de cirugías, cierres de pabellones de listas de espera, interrupciones en los traslados de pacientes oncológicos y carencia de insumos esenciales como insulina y medicamentos para quimioterapia. Incluso, advirtió que el combustible para mantener las calderas de agua caliente está en riesgo.



“Nos parece fundamental resolver la crisis de los hospitales este 2024, antes de pasar a discutir el presupuesto de 2025, para evitar que esta situación se repita”, recalzó Provoste. Además, solicitó que el Ministerio de Hacienda agilice las reasignaciones de fondos, y no de forma a cuentagotas, ya que esta modalidad no permite una adecuada proyección del gasto hospitalario.

La senadora Yasna Provoste finalizó su intervención subrayando la gravedad de la situación de la salud pública en la región de Atacama y solicitó a la subcomisión encargada que se priorice esta crisis antes de iniciar el debate presupuestario para el próximo año.